



INTERVENCIONES DE PARTIDO

José María Aznar

'UN PARTIDO PARA GANAR'
**PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA
AL COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL
X CONGRESO NACIONAL DEL PARTIDO POPULAR
Sevilla, 31 de marzo de 1990**

Señor Presidente, señoras y señores compromisarios, queridos compañeros todos del Partido Popular.

Os habla en este momento un antiguo militante de Alianza Popular desde 1979. Hasta este Congreso de Sevilla, desde ese año y con las vicisitudes que aquella gran fuerza política, a veces sola, a veces acompañada, pero siempre manteniendo las ideas y los principios básicos que determinaron su creación y su fundación, ha recorrido todo el Partido Popular.

Entré como militante de base en este partido y así hoy puedo presentarme ante vosotros en Sevilla. Cuando estos días se habla y se ha hablado de los históricos de Alianza Popular permitidme que me sienta también como uno de ellos y permitidme que haga expreso reconocimiento a todas aquellas personas, mujeres y hombres que en el momento más difícil pusieron en marcha aquella fuerza política capital en la historia de España del centro-derecha y de la transición democrática que fue la Alianza Popular de antes y que es el Partido Popular de ahora.

Yo quiero extender ese reconocimiento a los que ya juntos en el mismo partido gracias a la refundación que entre todos y alentada por Manuel Fraga hicimos en el año 89 de otras fuerzas políticas vinieron a integrarse ahora en este Partido Popular.

Y permitidme también que haga un reconocimiento expreso, especial y público a las personas que si tengo el honor y la satisfacción de contar con vuestra confianza, han sido también Presidentes de nuestro Partido. A Félix Pastor Ridruejo, que lo fue. A Antonio Hernández Mancha, a quien se lo reconozco expresamente. Y por supuesto, cómo no lo iba a hacer, al artífice de la historia de nuestro partido, al constructor de esta gran fuerza política, al que ha garantizado la evolución de este partido y que sigue siendo plena garantía de su futuro y que se llama Manuel Fraga. A él también.

Quiero ante todos vosotros en este momento deciros que garantizo plenamente la continuidad, la extensión y el desarrollo que motivó la idea refundacional del Partido Popular, que asumo plenamente el espíritu de refundación del partido y que aspiro razonablemente a desarrollarlo, a extenderlo, a profundizarlo y a hacerlo a la vez más estable y sólido. Y fijaros bien, que ese espíritu de refundación tiene datos concretos. Porque si yo me he referido antes a los históricos de nuestra fuerza política, me tengo que referir a que somos un partido de 270.000 militantes cuya media de edad es de 38 años y ahora las Nuevas Generaciones tienen más responsabilidad que nunca en la tarea de desarrollar este partido.

Quiero ofrecer a este partido cambios, renovación y un impulso decisivo para el futuro. Pero renovación siempre por adición, por suma, nunca renovación por exclusión; porque nunca hay ningún esfuerzo baldío por muy modesto que pueda parecer. Cambio, renovación e impulso de futuro, habrá quien crea que la política es el arte de la simulación. Pero yo creo en la política como un gran compromiso con los ciudadanos españoles y creo, por ende, en la política como un gran compromiso con el Partido Popular, con todos sus militantes y con todos vosotros que estáis aquí. Y ese gran

compromiso es el que quiero llevar desde el Partido Popular a la sociedad y a nuestra nación española.

Y por supuesto, sí creo que España necesita liderazgos integradores y no excluyentes y sectarios, creo también que el Partido Popular –cómo no lo voy a creer- necesita liderazgos integradores de todos y para todos.

Trabajar con objetivos concretos

Al pedirnos la confianza para la lista del Comité Ejecutivo Nacional del partido quisiera recordar que desde el momento en el mes de septiembre que tuve la responsabilidad máxima de este partido como candidato a la Presidencia del Gobierno, hemos tenido que afrontar unas elecciones generales, unas elecciones gallegas, unas elecciones donde se decidiría la mayoría absoluta del Partido Socialista, una tarea parlamentaria y una reorganización del partido. Y, sin duda, que en estos meses, como en toda obra, ha habido aciertos y errores. Y, sin duda, en esta lista del Comité Ejecutivo que se presenta no se han podido satisfacer a todos los que legítimamente aspiraban a estar en ella. Simplemente aspiro a decir hoy, en Sevilla, que creo que entre todos, en estos meses, y gracias al impulso anterior, hemos conseguido situar al Partido Popular mejor que lo que estaba.

Que no hemos desdeñado ningún riesgo. Cuando no nos iban a desterrar de las urnas, nos iban a destrozar en los debates. Ningún riesgo nos ha asustado. Y que no vamos todos juntos colectivamente a desdeñar ningún riesgo en el futuro. Si ahora se nos plantea como reto próximo las elecciones en Andalucía, yo lo asumo como un reto personal, como un reto propio el que nuestro partido tenga un gran crecimiento en Andalucía desde la manifestación y apoyo expreso, incondicional y también exigente a nuestro candidato Gabino Puche, y desde el compromiso personal de trabajar siempre y permanentemente en esas elecciones.

Si nuestro partido tiene que desarrollarse y extenderse en algunas Comunidades en especial, y a ello hacía referencia la Ponencia política, yo quiero y ya me he referido a Andalucía, añadir a ellos Cataluña y el País Vasco.

Pues bien, quiero que sepa el Congreso que ahí también va a haber un trabajo político especial y personal de equipos de trabajo y personal de esfuerzo de quien va a tener la mayor responsabilidad porque creo que esa es la tarea que tengo que cumplir. Y por supuesto, supongo, estoy seguro, que como todos vosotros, se trata de organizar un partido para ganar. Y habría que hacer varias cosas. Una oposición eficaz, cuando hace meses padecíamos la acusación de que no hacíamos eficazmente la oposición. Había que reorganizar el partido. Y había que decirles, y yo les digo una vez más a todas las organizaciones del partido que hay que trabajar en un marco temporal concreto, con objetivos concretos y que no existe más tarea que la consecución de esos objetivos. Asentada nuestra fuerza política, refundado el Partido Popular no puede volcar el Partido Popular su trabajo en esfuerzos internos sino en la consecución de objetivos externos que a medio plazo nos lleven a donde queremos estar, que es al gobierno de España. Ese es el trabajo del Partido Popular.

Y ahora, después de este Congreso, es nuestra principal obligación la proyección definitiva de la alternativa de Gobierno que es el Partido Popular. Su proyección definitiva a la sociedad.

Nosotros ni somos, ni vamos a ser nunca bisagras ni perchas de complemento. Somos la alternativa al socialismo en España.

Y nosotros no vamos a renunciar nunca a darle a la sociedad española, a decirles a los ciudadanos españoles, que tienen derecho, que quieren y que sienten la necesidad de que se produzca en nuestro país el cambio democrático que debe protagonizar el Partido Popular. Sin obsesiones. Que no tenemos más tarea que el acierto y desde luego, y ahora, y menos que nunca, sin ningún complejo.

Centrados e independientes

Señoras y señores compromisarios. A veces uno, en las distintas circunstancias de la vida y a la hora de asumir responsabilidades, tiene que preguntarse inevitablemente cuál es su tarea, cuál es su responsabilidad. Yo os quiero decir a todos, y lo voy a decir muy claro, creo sentir que mi obligación en la nueva etapa del Partido Popular y la obligación de todos los órganos directivos del partido no se puede quedar sólo en conservar lo que tenemos. Que tiene que ser la apertura definitiva y el impulso definitivo del Partido Popular. Y que eso tiene que nacer y hemos aprobado en nuestra ponencia política, desde una profunda convicción política.

Pero también desde una decisiva situación estratégica. Y naturalmente, no creo que haya sido necesario todo lo que ha sucedido estos meses para llegar a la conclusión de que estamos muy bien como estamos. Sino para llegar a la conclusión de que estando mejor que estábamos, nuestra tarea fundamental es ensanchar la base del partido, es ampliar el partido, es abrir el partido, es conseguir más electores, más respaldos, más credibilidad, más crédito político y más crédito social.

Y esa es la tarea que entre todos tenemos que cometer. Esa estrategia de nuestro partido, que nace de la profunda convicción de creer en las políticas dialogantes moderadas, es la estrategia de avance al único sitio donde puede crecer el Partido Popular y que nosotros queremos representar y que es el centro político, para hacer un gran partido que represente el gran centro-derecha político de España. Ese es nuestro lugar de crecimiento y no hay otro.

Y fijaos bien. Nunca renunciaré a ninguno de los principios ni de las ideas que tiene este Partido fácilmente o alegremente por conseguir un voto. Pero nunca dejaré de conseguir un voto por la comodidad de no hacer nada más de lo que se estaba haciendo hasta ese momento.

Ese es el sentido fundamental de nuestra tarea.

Un partido independiente, porque nosotros no representamos más intereses que los de los ciudadanos españoles. Un partido moderado que está, que practica y exige el respeto a las reglas de juego del sistema democrático y un partido centrado que aspira a estar cada vez mejor situado en el espacio político que le corresponde y que aspira a incrementar su representación política y su representación social.

Os pido confianza. Confianza en este equipo de personas. Os pido cohesión. Os pido rigor. Os pido que pasemos del planteamiento interno, cualquiera que sea, a conseguir un objetivo común en un esfuerzo común. Os pido que pasemos de esa o de alguna moral de resistencia a la moral de victoria. Os pido no sólo que seamos capaces de contar avances sino que seamos capaces de contar victorias. Y en este compromiso, es el que yo quiero asumir con vosotros hoy aquí.

Sé muy bien que se ha hecho un camino enorme. Sé muy bien que queda mucho camino que recorrer. Y sé muy bien que llegarán momentos difíciles y también sé que dará la talla.

Al pedir os esa confianza, tomaremos el relevo de una persona excepcional. Yo os garantizo que el testigo será bien llevado. Pero no os lo garantizo desde la palabra fácil, sino desde el compromiso difícil.

No vengo y no os pido que confiéis en ningún milagro. Os pido que confiéis en el trabajo de un hombre honrado y un equipo honrado, en un hombre leal y un equipo competente que al final de su mandato pueda decir que gracias al esfuerzo de todos vosotros no me es posible dar más de lo que he dado. Pero yo espero y confío que lo que demos entre todos sea la gran victoria del Partido Popular.